nota informativa

Ciudad de México. 30 de abril de 2020

TLC México - Unión Europea

El día 28 de abril del 2020, la Secretaría de Economía anunció que México y la Unión Europea concluyeron las negociaciones para la modernización del Acuerdo de Asociación Económica, Concertación Política y Cooperación entre México y la Unión Europea, conocido como "TLCUEM". Los siguientes pasos serán: la firma del mismo por ambas partes y en su momento, la discusión legislativa respectiva para efectos de aprobación.

Uno de los principales objetivos del bloque europeo en la negociación era "que México abriera su mercado en los Estados que representen el 62.5% del total del PIB del país". "México se comprometió a lograr una cobertura mínima de las entidades públicas para los Estados y municipios que ofrecen acceso a los licitantes de la Unión Europea, siendo la primera vez que México abre las compras públicas a nivel subnacional en un acuerdo comercial." Esto dará más oportunidades de negocios en México a las empresas europeas.

Según información de prensa, la propuesta mexicana para el capítulo de compras de gobierno a nivel sub-federal, fue aceptada por los países europeos como parte del TLCUEM.

Consecuentemente, se da por concluido el proceso de negociación del acuerdo que inició en junio de 2016. El TLCUEM modernizado resulta un acuerdo de última generación e incluye nuevos rubros "como energía y materias primas, desarrollo sostenible, pequeñas y medianas empresas, buenas prácticas regulatorias, transparencia y anticorrupción, entre otras", señala la Secretaría de Economía en su comunicado.

Coincidieron ambas partes a través de sus representantes, en que llegar a un acuerdo en los tiempos actuales, muestra que ambas partes comparten los valores de un sistema de comercio basado en reglas que ofrezca certidumbre.

Este acuerdo modernizado entre México y la Unión Europea, junto con el T-MEC, representa una oportunidad de reforzar los lazos comerciales, en beneficio de las empresas que participan en los mercados de ambos, y más en estos tiempos en que las cadenas de suministro se han visto afectadas gravemente debido a la crisis sanitaria.

Para conocer a fondo y en detalle el contenido modernizador del TLCUEM y su alcance, y así valorar las oportunidades que surgirán sin duda, una vez firmado y aprobado, resta dar seguimiento al procedimiento de aprobación.

ECIJA México, S.C.